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On the three-day Asian Continental Synod, Cardinal Bo In his homily expressed that the 

synodal journey is relatively like Jesus’ journey in the wilderness  

L.E.N.T as an acronym for this attitudinal change: 

L = Letting Go. If this journeying together is to be meaningful, we need to learn how to 

let go of all that prevents us from being that synodal church as shedding is a pre-requisite 

for growth. 

E = Encounter. Journeying on the path of discipleship has a specific goal – to encounter 

Christ and be reminded of Pope Francis' call to a ‘culture of encounter’. An invitation to 

work in a simple way 'as Jesus did', not just seeing, but looking; not just hearing, but 

listening; not just passing people by, but stopping with them; not just saying "what a 

shame, poor people!" but allowing one's self to be moved with compassion. 

N = Neighbourliness. The parable of the Good Samaritan was preceded by the question: 

‘Who is my neighbour?’ (cf. Lk 10:29). In the end, it was the one who showed mercy. In 

Asia, we are a minority and we live amidst social, political, and religious tensions. Despite 

such tensions, we called to help our brothers and sisters in need. 

T = Transformation. Cardinal Bo recalled the words of the psalmist: “Send forth your 

Spirit, O Lord, and renew the face of the earth.” In this synodal journey, he said that we 

are called to hear what the Holy Spirit is telling to us. Therefore, if we are walking 

together to bring about a renewal in the life of the Church, we need the transforming 

power of the Holy Spirit as by ourselves we cannot achieve anything. We are always in 

need of God's transforming grace as we walk together in this synodal journey ‘to serve 

Him alone’. 
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Auf der dreitägigen asiatischen Kontinentalsynode brachte Kardinal Bo in seiner Predigt zum Ausdruck, 

dass die synodale Reise vergleichbar ist mit der Reise Jesu in der Wüste 

L.E.N.T. ist ein Akronym für diesen Gesinnungswandel: 

L = Loslassen. Wenn diese gemeinsame Reise sinnvoll sein soll, müssen wir lernen, all das loszulassen, 

was uns daran hindert, diese synodale Kirche zu sein, denn das Loslassen ist eine Voraussetzung für 

Wachstum. 

E = Encounter (Begegnung). Die Reise auf dem Weg der Jüngerschaft hat ein bestimmtes Ziel - Christus 

zu begegnen und an den Aufruf von Papst Franziskus zu einer "Kultur der Begegnung" erinnert zu 

werden. Eine Einladung, auf einfache Weise so zu handeln, "wie Jesus es getan hat", nicht nur zu sehen, 

sondern zu schauen; nicht nur zu hören, sondern zuzuhören; nicht nur an den Menschen vorbeizugehen, 

sondern bei ihnen stehen zu bleiben; nicht nur zu sagen: "Was für eine Schande, ihr armen Leute!", 

sondern sich selbst von Mitgefühl bewegen zu lassen. 

N = Nächstenliebe. Dem Gleichnis vom barmherzigen Samariter ging die Frage voraus: "Wer ist mein 

Nächster?" (vgl. Lk 10,29). Am Ende war es derjenige, der Barmherzigkeit zeigte. In Asien sind wir eine 

Minderheit und leben inmitten von sozialen, politischen und religiösen Spannungen. Trotz dieser 

Spannungen sind wir aufgerufen, unseren Brüdern und Schwestern in Not zu helfen. 

T = Transformation. Kardinal Bo erinnerte an die Worte des Psalmisten: "Sende deinen Geist aus, Herr, 

und erneuere das Antlitz der Erde." Auf dieser synodalen Reise seien wir dazu aufgerufen, zu hören, was 

der Heilige Geist uns sagt. Wenn wir uns gemeinsam auf den Weg machen, um eine Erneuerung im 

Leben der Kirche herbeizuführen, brauchen wir die verwandelnde Kraft des Heiligen Geistes, denn aus 

eigener Kraft können wir nichts erreichen. Wir sind immer auf Gottes verwandelnde Gnade angewiesen, 

wenn wir uns gemeinsam auf diese synodale Reise begeben, "um ihm allein zu dienen". 
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